

**Intervención de la diputada Araceli Ocampo Manzanares, con motivo de la conmemoración del día mundial de la lucha contra el sida.**

**El presidente:**

En desahogo del inciso “b” del punto número cuatro del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Araceli Ocampo Manzanares, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Araceli Ocampo Manzanares:**

Gracias, diputado presidente.

Con su venia.

Compañeras y compañeros legisladores.

Ciudadanos de Guerrero, hermanos y hermanas todas.

Con profunda reflexión y compromiso como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado de Guerrero, en el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, celebrada el pasado primero de diciembre del año 2024, hago uso de esta Tribuna para retomar esta fecha que no es un simple recordatorio en el calendario sino un llamado poderoso a la solidaridad a la concientización y el accionar colectivo frente a una epidemia que ha marcado a generaciones pero que también nos ha enseñado el valor de la resistencia y de la esperanza.

Fue en 1988 cuando la Organización Mundial de la Salud, respaldada por la Asamblea General de las Naciones Unidas, proclamó esta fecha con el

propósito de unir a la humanidad en una sola voz contra el VIH Sida, desde entonces año con año el mundo ha adoptado un tema central que ilumina aspectos fundamentales de esta lucha, la prevención el acceso al tratamiento, la eliminación del estigma y la promoción de los derechos humanos a personas portadoras del virus.

Compañeras y compañeros, quisiera hablar de algunas cifras que son importantes en nuestro país y en nuestro Estado, en México en el año 2021 el VIH causó la muerte de 4,662 personas de las cuales el 83.6 por ciento eran hombres y el 16.4 mujeres.

Guerrero, nuestro querido y bello Estado ha registrado 13,965 casos desde 1983 de los cuales 8,360 personas siguen luchando con dignidad, esto de acuerdo con la Secretaría de Salud de nuestro Estado, sólo en el año 2022 se diagnosticaron 361 nuevos casos en nuestra Entidad, siendo municipios como el de Acapulco y el de

Chilpancingo los que concentran el mayor número de afectados detrás de estas cifras compañeras y compañeros hay rostros, hay nombres, familias y sueños hay historias de dolor, pero también de valentía y de resiliencia.

El estigma y la discriminación son lamentablemente sombras que persisten aún enfrentamos prejuicios profundamente arraigados que vulneran la dignidad de quienes viven con VIH.

Como legisladoras y legisladores, así como servidores del pueblo, es nuestra responsabilidad erradicar estas actitudes porque ningún ser humano debe cargar con el peso de la exclusión por una condición que no define su valor, su capacidad ni su humanidad, permítame recordarles que el VIH no discrimina, no reconoce fronteras, colores, ni clases sociales sin embargo nuestra sociedad sí lo ha hecho.

Hemos sido testigos de cómo la ignorancia y el temor han levantado

barreras que separan, que hieren, hoy desde esta Tribuna, les invito a derribar esas barreras, les invito a mirar más allá de las etiquetas a ver la riqueza de la diversidad humana, a ver en nuestro Estado que nosotros podamos ver ese mayor tesoro, Guerrero necesita nuestro compromiso.

Como presidenta de esta Comisión de derechos humanos me comprometo a promover en esta Legislatura acciones, leyes que armonicen, que garanticen el acceso universal a tratamientos, la educación sexual, integral y la protección de los derechos humanos de las personas con VIH.

Hago también un llamado respetuoso a las autoridades municipales y estatales para que intensifiquen las campañas de prevención y sensibilización en nuestras comunidades, especialmente en aquellas más vulnerables, en aquellas con un mayor número y a ustedes y a cada ciudadano, a cada ciudadana que escucha estas

palabras, les digo desde aquí desde esta Tribuna abracemos la empatía convirtámonos en agentes de cambio, en voces que rompen el silencio y en manos que construyen puentes.

No permitamos que la indiferencia sea cómplice del sufrimiento no cerremos estas puertas a aquellos que nos necesitan, hagamos posible no sólo por quienes ya no están, sino por quienes están aquí padeciendo este virus, la lucha contra el sida no es sólo una batalla médica es también una lucha por la justicia, la equidad y el amor que esta conmemoración recién pasada sea un recordatorio de que juntos somos más fuertes y de que cada acción cuenta por muy mínima que ésta sea.

Gracias por su atención y gracias por sumarse a esta causa que nos une como humanidad, sigamos adelante con el corazón lleno de amor y con esa determinación, por un humanismo mexicano, por un Guerrero más inclusivo y más solidario.

Es cuanto, diputado presidente.